Communiqué de presse des personnels du collège Nelson Mandela



Les personnels du collège Nelson Mandela à Elbeuf-Sur-Seine sont en grève le 11 mars 2021.

Le collège REP+ conçu pour 500 élèves accueille aujourd'hui 650 élèves en pleine crise sanitaire. Les effectifs sont en constante progression ces dernières années. Le collège explose : les conditions d'accueil sont dégradées (couloirs bondés, manque de salles, de toilettes, d'espace dans la cour et dans le réfectoire...). Elles altèrent le climat scolaire et la réussite des élèves. Ces conditions, en particulier en REP+, sont en décalage avec l'axe 1 du projet pédagogique normand, « plus d'équité pour plus de réussite ».

Nous alertons le Rectorat et le Département depuis 3 ans au travers de courriers et de réunions exceptionnelles. Nous avons, par exemple, saisi le registre Santé et Sécurité en janvier et en octobre 2020. Nous ne cessons de demander des solutions pour accueillir nos élèves dans des conditions garantissant la sécurité et le respect.

A ce jour, aucune réponse concrète n'a été apportée, malgré une audience à l'inspection académique avec les parents d'élèves en novembre 2020. Par contre, fait inédit, l'ouverture d'une nouvelle classe de 6^{ème} a été imposée par le rectorat, le 15 février 2021, sans possibilité de concertation, après les conseils d'administration portant sur la Dotation Horaire Globale (DHG) et après que les décisionnaires nous ont promis une attention particulière sur nos effectifs lors d'une audience, puis annoncé une stabilisation des effectifs en janvier.

De plus, les prévisions d'effectifs ne correspondent toujours pas à ceux recensés en CM2. Cela fait 2 ans que l'inspection nous donne des chiffres minorés et que nous devons ouvrir une classe au mois de juillet dans l'urgence, sans les moyens nécessaires.

Nous n'avons aucune réponse sur la carte scolaire nous garantissant les effectifs annoncés alors que cela parait être la solution la plus simple. En effet, dans le collège voisin de Caudebec-lès-Elbeuf la situation est contraire à la nôtre : le collège est en sous-effectif avec environ 400 élèves pour un collège prévu pour 600.

Le rectorat a refusé de nous octroyer des AED (surveillants) supplémentaires. De la même manière, le département a rejeté la demande d'agents supplémentaires pour effectuer l'entretien et la désinfection. Leur nombre est stable depuis des années, malgré la forte hausse du nombre d'élèves. Le département n'a pas donné suite à notre demande d'audience.

La situation du collège était déjà alarmante avant la crise sanitaire, elle devient catastrophique en pleine pandémie.

Dans quelles conditions la rentrée 2021 va-t-elle s'effectuer au collège Nelson Mandela d'Elbeuf? Nous demandons des réponses et des actes face à cette situation inacceptable.

Les personnels du collège Nelson Mandela avec le soutien des parents représentants

Avec le soutien des sections :

SE-UNSA, SNEP-FSU, SNES-FSU, SNUipp-FSU, SNCL-FAEN, SUD Education